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Aos 15 (quinze) dias do mês de dezembro do ano de 2021, às 15h00 
(quinze horas), sob a presidência em exercício do vereador Marcelo 
Palmeira reuniu-se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e 
Albuquerque, número 564, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada de 
forma híbrida, presencial e remota com as presenças dos vereadores: Alan 
Balbino, Aldo Loureiro, Brivaldo Marques, Cal Moreira, Drº Valmir, Eduardo 
Canuto, Fábio Costa, Francisco Holanda, Gaby Ronalsa, Galba Netto, João 
Catunda, Joãozinho, José Márcio Filho, Leonardo Dias, Luciano Marinho, 
Olívia Tenório, Oliveira Lima, Samyr Malta, Siderlane Mendonça, Silvânia 
Barbosa e Teca Nelma. Foi colocado para aprovação do plenário a ata da 
sessão anterior. No Grande Expediente, como primeira oradora a 
vereadora Gaby Ronalsa iniciou seu pronunciamento justificando sua 
ausência na sessão ordinária que ocorreu ontem neste plenário por estar 
fora da cidade por motivos médicos, agradecendo a compreensão da Mesa 
Diretora e da servidora da Casa, Liliane Sarmento. Em seguida agradeceu 
ao colegiado que tentaram derrubar o veto nos PL(s) desta parlamentar, 
agradecendo especialmente a vereadora Olívia Tenório. Neste momento a 
vereadora mencionou os PL(s) de sua autoria que foram vetados no dia de 
ontem, onde irá conversar pessoalmente com a procuradoria municipal 
sobre esses vetos ao tempo que solicitou à população que não ataquem o 
poder executivo, pois o prefeito JHC é uma pessoa muito comprometida 
com as benesses para sociedade. O segundo orador, vereador Leonardo 
Dias fez uma retrospectiva em tribuna da história da humanidade, lendo a 
respeito da vida dos judeus retratando que foram leis atrás de leis que foram 
tirando os direitos dos mesmos.  Salientou a importância de trazer esse 
tema hoje para que a sociedade não veja mais uma tirania parecida com a 
que foi vivida pelos judeus durante o nazismo capitaneada por ditadores 
revolucionários com mentalidade autoritária dispostas a fazer tudo por um 
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pseudo bem comum.  Fez um comparativo com os dias atuais lendo 
também em tribuna algumas matérias a respeito da covid 19. Passou a 
tratar sobre a perseguição que os governos tem feito contra os não 
vacinados de covid. Relatou que o passaporte de vacina não encontra 
embasamento cientifico nenhum afirmou que o mais seguro seria solicitar 
o teste de covid. O parlamentar afirmou que a vacina não impede de contrair 
a doença, não elimina o risco de morte, mas reduz. Reiterou sua defesa 
para que seja solicitado o teste de covid ao invés do passaporte de 
vacinação. Por fim, fez apelo para que não se repita os erros do passado 
em perseguir pessoas. E que ninguém tem o direito de tirar cidadania do 
outro por conta de qualquer escolha pessoal.  O presidente em exercício 
agradeceu a vereadora Olivia Tenório pela honra em conhecer sua filha, 
Isabela, que se encontra em visita à este parlamento. Parabenizou o 
prefeito do Pilar, Renato Filho pela aprovação com mais de 90% em uma 
pesquisa feita neste mês de dezembro sendo um dos prefeitos mais bem 
avaliados pelos moradores locais bem como do país. O terceiro orador, 
vereador Drº Valmir mencionou que diante do agravamento social que 
passa nosso país e particularmente a nossa cidade com o crescimento da 
vulnerabilidade nas famílias da nossa capital,  solicitou a SEMAS a respeito 
de um quantitativo de cestas básicas que precisam serem distribuídas a 
população supracitada, pois os membros do conselho municipal, estão 
muito preocupados e já encaminharam oficio ao secretário municipal de 
assistência social, onde até esse momento a secretária não ofereceu a 
logística necessária para entrega. Em aparte a vereadora Teca Nelma 
corroborou com o pronunciamento do orador e mencionou que ao que 
parece as entregas dessas cestas não estão sendo distribuídas pela falta 
de suporte do aparato policial “jogando” assim a responsabilidade para o 
estado contudo diante dessa “guerra” entre os poderes executivos quem 
mais vai sofrer é a população carente, avaliou a parlamentar. Retornando 
o orador solicitou a contribuição desta Casa para que se encaminhe ao 
secretário municipal, Carlos Jorge, solicitando que o mesmo estabeleça um 
protocolo de logística o mais rápido possível para entrega dessas cestas 
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básicas, pois temos um contingente populacional vivendo em extrema 
pobreza. Em aparte o vereador Cal Moreira mencionou que o tema 
abordado pelo orador é muito triste. Sendo 23 mil cestas básicas que 
poderiam estar nas mesas dessas famílias carentes. Em aparte o vereador 
Leonardo Dias parabenizou o orador pelo tema abordado.  O parlamentar 
se mostrou estarrecido que em pleno ano de 2021 os poderes executivos 
tenham essa postura diante do fato narrado. Comentou que conversou 
agora com o Coronel Bittencourt onde o mesmo afirmou que no que for 
preciso pode contar com a corporação da polícia militar. Em aparte o 
vereador Francisco Filho questionou ao vereador Marcelo se quando ele foi 
secretário da SEMAS teve algum obstáculo na entrega dessas cestas. O 
presidente em exercício vereador Marcelo Palmeira mencionou que ligou 
para o secretário adjunto da SEMAS e que o mesmo relatou que de fato 
está havendo uma dificuldade política entre o município e o governo do 
estado. Em aparte o vereador Francisco Filho se colocou à disposição para 
resolutividade dessa problemática. Solicitou que o orador marque essa 
reunião com o secretário da SEMAS. Por fim afirmou que questões políticas 
não podem afetar o bem estar da população. Em aparte os vereadores 
Silvânia Barbosa e Joãozinho corroboraram com o pronunciamento do 
orador. O vereador Joãozinho sugestionou que fosse utilizado a presença 
da guarda municipal na entrega dessas cestas. O presidente em exercício 
fez solicitação verbal para que a secretaria municipal de assistência social 
entre em contato com a secretaria estadual para que isso seja resolvido e 
as cestas básicas cheguem realmente nas comunidades que tanto 
precisam. A quarta oradora, vereadora Teca Nelma parabenizou o 
vereador Drº Valmir pelo tema abordado. Em seguida discordou 100% com 
o pronunciamento do vereador Leonardo Dias, na sessão de hoje. Em 
seguida se solidarizou com a pastora Odja Barros, da Igreja Batista do 
Pinheiro (IBP), que no dia 5 de dezembro celebrou um casamento entre 
mulheres homoafetiva e desde então vem sofrendo ataques e ameaças de 
morte. O caso já foi registrado na delegacia.  Em seguida indagou sobre o 
projeto federal que iria ser votado ontem a respeito da liberação da caça 
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animal, que foi retirado de pauta devido à grande manifestação popular nas 
redes sociais. A parlamentar ressaltou ser veemente contra o citado projeto 
um vez que a mesma além de defensora dos diretos dos animais, ainda é 
vegana.  Lendo o citado PL em tribuna. O quinto orador, vereador 
Francisco Filho criticou em tribuna a companhia Equatorial, que tem 
prestado um serviço de energia elétrica de péssima qualidade aqui no 
nosso município, com várias quedas de energia o que tem resultado na 
danificação das bombas d’água e desabastecido muitas comunidades 
informações essas prestadas pela BRK ambiental que é a prestadora de 
abastecimento e saneamento de água. O parlamentar solicitou que a 
companhia elétrica Equatorial obedeça o que foi assinado em contrato 
quando ela assumiu o compromisso de prestar o serviço de energia elétrica 
em nossa cidade. Em aparte o vereador Cal Moreira parabenizou o orador 
pelo tema abordado em tribuna. Relatou que semana passada teve uma 
manifestação na via principal do bairro do Feitosa, na Avenida Governador 
Lamenha Filho, onde os moradores das Piabas fecharam a avenida em um 
protesto contra a Equatorial, pela má qualidade do serviço ofertado. 
Retornando o orador relatou mais subsídios quanto o tema em questão. Em 
aparte o vereador Alan Balbino mencionou que o tema abordado é bem 
polemico pois vem desde a época da CEAL, e que já está nas esferas do 
STF. Sugestionou que a Casa possa criar uma comissão especifica para 
averiguar esse assunto. Mencionou a respeito do seu projeto “Aluguel Zero” 
que faria uma grande economia da verba pública sugestionando a 
desocupação do imóvel sede da citada empresa em favor do município. Em 
seguida indagou sobre a preocupação da Equatorial em instalar os 
medidores de energia elétrica (chegando até parecer uma meta) e depois 
de 27 dias a conta chega. Solicitou que seja convocado o presidente da 
empresa citada para prestar esclarecimentos nesta Casa. Retornando o 
orador afirmou que semana que vem trará um requerimento com esse 
tocante e que com certeza a empresa será convocada à vir a esta Casa.  
No Prolongamento do Expediente foram lidos: Projeto de Emenda à Lei 
Orgânica – Vereador Francisco Filho e outros, protocolo web nº 
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12140023/2021; PL(s) – Poder Executivo, protocolo web nº(s) 
11240002/2021 e 12140008/2021; PL – Vereador Fábio Costa, protocolo 
web nº 12130012/2021; Projetos de Decreto Legislativo – Vereador 
Leonardo Dias, protocolo web nº(s) 12100002/2021, 12100022/2021 e 
12130015/2021; Projeto de Decreto Legislativo – Vereadora Silvânia 
Barbosa, protocolo web nº 12130016/2021. Feita a chamada para a 
Ordem do Dia foi constatado quórum regimental para deliberar a 
pauta. Foram lidos e aprovados os requerimentos e projetos: 
Requerimentos Vereador Fernando Hollanda, todos em Discussão Única, 
protocolo web nº(s) 11300001/2021, 11300002/2021, 11250022/2021, 
11300004/2021 a 11300011/2021, 11300013/2021 a 11300015/2021, 
11300017/2021 a 11300020/2021, 11300022/2021, 11300023/2021, 
11300025/2021 a 11300030/2021, 11300032/2021 a 11300043/2021 – 
Todos em Discussão Única; Requerimentos Vereador Joãozinho, protocolo 
web nº(s)  11290004/2021 e 11290006/2021 – Todos em Discussão Única; 
Requerimentos Vereador Davi Davino, protocolo web nº(s) 11290008/2021, 
12020044/2021 e  12020045/2021 – Todos em Discussão Única; 
Requerimentos Vereador Alan Balbino, protocolo web nº(s) 11290013/2021 
a 11290020/2021 – Todos em Discussão Única; Requerimentos Vereadora 
Gaby Ronalsa, protocolo web nº(s) 12010033/2021, 12010030/2021, 
12010026/2021, 11290020/2021, 12010035/2021, 12010037/2021 a 
12010039/2021, 12060014/2021 a 12060022/2021, 12060025/2021, 
12060028/2021, 12060030/2021, 12070002/2021, 12070003/2021, 
12070005/2021, 12070012/2021, 12070015/2021 a 12070021/2021 e 
12070023/2021 – Todos em Discussão Única; Requerimentos Vereadora 
Olívia Tenório, protocolo web nº(s) 12070024/2021 e 12070025/2021 
ambos em Discussão Única; Requerimentos Vereador Galba Netto, 
protocolo web nº(s) 12060023/2021, 12060024/2021, 12060026/2021 e 
12060027/2021 – Todos em Discussão Única; Requerimentos Vereador 
Cal Moreira, protocolo web nº(s) 12060004/2021 (discutido pelo autor e pelo 
vereador Marcelo Palmeira), 12060006/2021 e 12020023/2021 – Todos em 
Discussão Única; Requerimentos Vereador Brivaldo Marques, protocolo 
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web nº(s) 12010029/2021, 12010042/2021, 12010043/2021, 
12010045/2021, 12010051/2021, 12010053/2021, 12020028/2021, 
12020029/2021, 12070031/2021 a 12070033/2021, 12070035/2021 a 
12070037/2021 e 12070038/2021 – Todos em Discussão Única; 
Requerimento Vereador Fábio Costa, protocolo web nº 12070030/2021 – 
em Discussão Única; Requerimento Vereador Alan Balbino, protocolo web 
nº 11250025/2021 (discutido pelo autor), em Discussão Única; 
Requerimento Vereador Joãozinho, protocolo web nº 11290002/2021 em 
Discussão Única; Requerimento Vereadora Silvânia Barbosa, protocolo 
web nº 11290002/2021 (retirado de pauta pelo autor) em Discussão Única; 
Moção de Repúdio – Vereador Leonardo Dias, protocolo web nº 
12070013/2021 (discutido pelo autor e pelos vereadores Alan Balbino e 
Oliveira Lima), em Discussão Única; Moções de Pesar – Vereadora Teca 
Nelma, protocolo web nº(s) 12060031/2021 e 12060032/2021, ambas em 
Discussão Única; Moção de Congratulação – Vereador Oliveira Lima, 
protocolo web nº 12020027/2021 (discutido pelo autor), em Discussão 
Única; Moção de Congratulação – Vereadora Gaby Ronalsa, protocolo web 
nº 11300031/2021, em Discussão Única; Moção de Aplausos aos atletas 
de tiro esportivo de Alagoas – Vereador Leonardo Dias, em Discussão 
Única (discutido pelo autor); PL(s) Vereador Leonardo Dias, protocolo web 
nº(s) 08180012/2021, 09280031/2021 e 03290011/2021 – Todos em 2ª  
Discussão; PL – Vereador Oliveira Lima, protocolo web nº 08230033/2021 
em 2ª Discussão; PL Vereador Brivaldo Marques, protocolo web nº 
06290006/2021 em 2ª Discussão; PL Vereadora Gaby Ronalsa, protocolo 
web nº 09150036/2021, em 2ª Discussão; PL(s) Vereadora Silvânia 
Barbosa, protocolo web nº(s) 09060001/2021, 08310005/2021, 
07080002/2021(discutido pelo autora com o voto contrário do vereador 
Leonardo Dias)  (todos em 2ª Discussão), 07290022/2021, 08020028/2021 
(voto contrário do vereador Leonardo Dias), 08090007/2021 (todos em 1ª 
Discussão); PL Vereador Fábio Costa, protocolo web nº 04190033/2021 
(solicitado pedido de vista pelo vereador Valmir, sendo deferido), em 1ª 
Discussão; PL Vereador Valmir Gomes, protocolo web nº 08180039/2021, 
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em 1ª Discussão; PL Vereadora Teca Nelma, protocolo web nº 
05130032/2021 (voto contrário do vereador Leonardo Dias), em 1ª 
Discussão; Projeto de Decreto Legislativo – Vereador Marcelo Palmeira, 
protocolo web nº 10040003/2021, em 1ª Discussão. Passando para o 
Expediente Final, usou da palavra o vereador Galba Netto registrou o 
aniversário da UPA Galba Novaes localizada no bairro do Tabuleiro dos 
Martins, sendo essa unidade uma referência no estado como a que mais 
tem atendimentos e feedbacks repostados pelos usuários, com maior 
percentual de bom atendimento. Reconheceu que a grande satisfação dos 
usuários se dá pelos servidores que são capitaneados pela diretora 
Emanuela. O parlamentar elogiou também o aparelhamento de saúde com 
ótimas instalações que contam com ar refrigerado e ambiente bastante 
limpo. Registrou também que já está em estudos técnicos a possibilidade 
no próximo ano dessas sessões ordinárias ocorrem de forma itinerantes ou 
seja indo aos bairros de Maceió trazendo mais proximidade com a 
população. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente sessão e 
convocada outra para amanhã em horário regimental. Maceió, 15 de 
dezembro de 2021 João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão de 
Redação de Atas e Debates.  
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